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APPELLO INIZIALE ORE 17.40 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.35  

  

Apertura Lavori ore 17.40  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera a tutti, signori dell’Amministrazione, 

Dottore Angileri, signor Segretario, colleghi 

Consiglieri. Vi invito a fare silenzio. Prego 

Segretario, possiamo procedere con l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,     assente;   

Vinci Antonio,      presente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti alle ore 17:40 minuti, 14 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per la validità della Seduta 

13, quindi, la Seduta è valida, siamo in presenza del numero 

legale. Ricordo, colleghi Consiglieri che, la prima ora, ce 

la siamo presi la settimana scorsa, e quindi qualora dovesse 

venire meno nel corso della Seduta il numero legale, andiamo 

a domani alla stessa ora e con lo stesso ordine del giorno. 

“Colleghi Consiglieri, oggi è il 23 maggio, e sono trascorsi 

30 anni da quel tragico 23 maggio del 1992, quando Giovanni 

Falcone venne barbaramente assassinato dalla mafia, assieme 

alla moglie, il Giudice Francesca Morvillo e agli uomini 
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della scorta Rocco Dicillo, Vito Schifani e Antonio 

Montinaro. Magistrato di eccezionale capacità investigative 

e organizzative, Giovanni Falcone, ha il merito di avere 

compreso la necessità di acquisire una profonda conoscenza 

del fenomeno mafioso e di combatterlo con innovativo metodo 

di lavoro; un metodo basato su un’attività sinergica e 

un’efficacie (inc.) delle indagini, nei procedimenti per i 

reati contro la criminalità organizzata, ed è proprio grazie 

a questa straordinaria intuizione, al proficuo lavoro del 

Pool Antimafia, che lo Stato riuscì ad infliggere un duro 

colpo alla mafia. Maxiprocesso del 1986 e le condanne che ne 

seguirono, resero per la prima volta manifesta la forza dello 

Stato e l’effettiva possibilità di estirpare il fenomeno 

mafioso, ed è sempre grazia a tale intuizione che lo Stato 

riuscì a dotarsi di efficaci strumenti di contrasto alla 

mafia, quale la direzione investigativa Antimafia, la 

Procura Nazionale Antimafia e le direzioni distrettuali 

Antimafia. Il nostro impegno oggi nel commemorare Giovanni 

Falcone, non è solo quello di rivolgere un commosso ricordo 

ad un onesto servitore dello Stato, né solo quello di 

ricordare il suo prestigioso profilo professionale, le tappe 

più significative della sua carriera, al servizio delle 

Istituzioni, oltre ai momenti di grande amarezza per le 

insinuazioni e critiche che da alcune parti, gli vennero 

ingiustamente rivolte. Il nostro impegno oggi deve essere 

rivolto a far sì, che la memoria di Falcone, rimanga vivo in 

tutti noi, e che il suo meritorio esempio sia tramandato 

anche ai giovani e possa essere per loro, un modello di virtù 

morali e civili. Falcone è stato innanzitutto un uomo al 

servizio delle Istituzioni, il suo profondo senso dello 

Stato, che l’ha condotto ad un instancabile e 

straordinariamente efficacie lotta alla mafia, deve 

rappresentare ancora oggi un punto di riferimento per tutti 

coloro che scelgono di fare rispettare i valori fondanti 

della comune convivenza, opponendosi all’illegalità e alla 

prevaricazione della malavita, valori di libertà e di 

giustizia sanciti nella carta costituzione che la magia e le 

altre forme di illegalità, vorrebbero negare e piegare ai 

loro interessi. Si tratta dell’esempio di chi era pienamente 

consapevole di essere considerato dalle cosche della mafia, 

il simbolo dello Stato, Stato da colpire, e che tuttavia non 

esitò a dedicare il suo impegno di Magistrato, i suoi 

progetti di vita, i suoi affetti più cari alla ricerca di 

giustizia, e lo fece nella convinzione di adempiere al 

proprio dovere di Magistrato e ancor prima di cittadino. In 

questa giornata così significativa, ricordiamo, nel nome di 

Giovanni Falcone e anche del suo fraterno amico, Paolo 

Borsellino, tutti gli uomini e le donne che sono stati uccisi 

dalla mafia. Magistrati ed esponenti politici, Sindaci ed 

Amministratori, giornalisti e testimoni appartenenti alle 

Forze dell’Ordine e alla società civile, servitori dello 

Stato e cittadini che hanno detto no al pizzo, collaboratori 
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di giustizia, ai loro familiari, persino persone che 

passavano per caso in un luogo di attentato. Il loro numero 

è impressionante, una lista interminabile, una scia di sangue 

e di coraggio che ha attraversato dolorosamente la nostra 

storia recente. La loro morte ha provocato lutti, 

disperazione, sofferenze, non li possiamo dimenticare, 

ognuno di loro ha rappresentato un seme, il loro ricordo 

richiede decisi passi avanti verso la liberazione e verso il 

riscatto. Falcone e Borsellino erano due Magistrati di grande 

valore e di altissima moralità, l’intelligenza e la capacità 

investigativa erano valorizzate e ingigantite da una 

coscienza limpida, da un attaccamento ai valori della 

costituzione e da una fiducia sacrale nella legge e nella 

sua efficacia. La mafia volle eliminarli, non soltanto per 

la loro competenza nella lotta alle criminalità organizzate, 

per la loro efficienza, per la loro conoscenza dei metodi e 

delle prassi del crimine organizzato. Li assassinò anche 

perché erano simboli di legalità, di intransigenza, di 

coraggio, di determinazione, erano di stimolo e di esempio 

per tanti giovani Magistrati e per i cittadini che li amavano 

e che riponevano in loro fiducia e speranza, sono rimasti 

modelli di stimolo e di esempio. Al contrario di quanti 

mafiosi speravano, la conseguenza del sacrificio di Falcone 

e Borsellino e di chi si trovava con loro, è stato il grande 

aumento dalla diffusione permanente nel tempo di una 

mentalità nuova, di consapevolezza e di rifiuto del fenomeno 

mafioso. Il solo modo di onorare la memoria di Giovani 

Falcone, di Francesca Morvillo, degli uomini della scorta, 

di Paolo Borsellino, così come, di tutti gli altri uomini 

delle istituzioni che hanno sacrificato le loro vite, per 

gli ideali di libertà e lotta alla mafia, è di far sì, che 

le loro idee e il loro esempio civico, rappresentino per 

tutti noi uno stimolo per perseverare nel percorso tracciato 

di netto rifiuto, ad ogni forma di illegalità e di 

oppressione, ciascuno del semplice cittadino, 

all’imprenditore, al politico, ha il dovere morale di 

contribuire nel quotidiano a rispetto della legalità”. Se ci 

sono colleghi Consiglieri che volessero intervenire, ne 

hanno facoltà, se non ci sono interventi, in memoria ricordo, 

di Giovanni Falcone, della moglie Francesca Morvillo, degli 

uomini della sua scorta che sono morti il 23 maggio di 30 

anni fa, di Paolo Borsellino, della sua scorta e di tutti 

gli altri uomini che hanno dato la loro vita, per quegli 

ideali di cui abbiamo appena detto, facciamo un minuto di 

raccoglimento. Consigliere Ferrantelli prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signori Assessori, 

Signor Segretario, galante della Seduta. Sicuramente è un 
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momento particolare nel ricordare il trentennale della 

scomparsa di un grande uomo siciliano, che non era solo 

oppressore della mafia, lui vive in noi ancora, dopo 30 anni, 

vive in noi la sua idea, perché non era solo opprimere la 

mafia, ma reprimere la mafia, ma, prevenire, attraverso la 

cultura, questo è stato il grande merito di Falcone, perché 

pensava, ed era vero, che la cultura, l’istruzione, 

l’altruismo, può evitare ed evita gli atteggiamenti mafiosi, 

perché la mafia non è soltanto quella che uccide, è 

nell’atteggiamento di ognuno di noi, che va ricercata il 

comportamento umile verso gli altri, quindi, la cultura e il 

lavoro, reprimono sicuramente il fenomeno mafioso. Fa bene 

oggi questo massimo consesso cittadino, a ricordarlo, fa 

bene lei Presidente, ad avere aperto questa Seduta con questo 

ricordo, e ha fatto bene il collega, a cui va, sicuramente 

un grande merito, Cavasino, di avere avuto la brillante idea, 

con il suo atto di indirizzo, con la sua proposta, di dare 

la città... di dare (inc.) onorare al Giudice Borsellino per 

cui, avremmo la Seduta... al Giudice Falcone, per cui avremmo 

la Seduta di giorno 31. Grazie Presidente, era un piccolo 

contributo che ho voluto portare, perché questo massimo 

consesso cittadino di una città aperta e democratica, non 

può non ricordare. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Consigliere Ferrantelli. La parola al Consigliere 

Passalacqua, prego. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, Giunta, colleghi. Oggi ci ritroviamo a 

commemorare i nostri morti, i nostri eroi, lo fanno un po’ 

in tutt’Italia, in tutti i Tribunale, stamattina mi sono 

recato presso il Tribunale di Marsala dove, c’erano, anche 

delle scuole, però noi siamo classe politica e tutto quello 

che noi facciamo, ha detto bene lei Presidente, nel discorso, 

dovrebbe essere consequenziale, i nostri atteggiamenti, il 

nostro quotidiano, dire parole di conforto o parole... delle 

belle parole, usare belle parole rispetto a Falcone e 

Borsellino, è un esercizio molto facile, semplice, banale, 

e anche gratuito. Ho ascoltato con grande interesse, nelle 

giornate scorse, l’intervista di Fiammetta Borsellino, 

presso uno studio... un programma di Rai 2, Rai 3, non mi 

ricordo, quello con Fabio Fazio, comunque, per intenderci, 

la quale diceva che malgrado insomma, tutti questi anni, non 

si è mai scoperta la verità, i due eroi che noi celebriamo 

in pompa magna, sono stati abbandonati, prima, durante e 

dopo, perché la verità ancora non è... dopo 30 anni, la 
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verità non si sa, le famiglie degli uccisi di questi due 

eroi, non hanno avuto giustizia, non hanno la verità, di 

quello che è successo in via D’Amelio, depistaggi, c’è stato 

il Borsellino quater che ha sancito il più grande depistaggio 

della storia italiana, e noi siamo qua, un po’ anche, non lo 

so, ni maniera inappropriata, a usare parole, che sembrano 

un po’ di retorica, perché vedete cari amici, colleghi, noi 

siamo, pur se semplici Consiglieri Comunali, in ogni caso 

politici diciamo, non di altissimo livello, ma insomma, ci 

occupiamo della nostra città, però, dico, siamo classe 

politica, siamo classe politica, apparteniamo, ognuno di noi 

ha delle Correnti, la cosa che mi fa specie è, che, si parla 

tanto di quotidiano, ma come ha detto la sorella di Falcone, 

che credo venga, nel momento in cui ci sarà l’interrogazione 

giorno 31, e anche Fiammetta Borsellino, sono disgustate di 

quello che la classe politica sta offrendo in questi giorni, 

perché, seppur, se condannati per mafia, hanno pagato la 

loro pena, e diciamo, dal punto di vista civico, sono stati 

riabilitati, io non credo che ci sia il bisogno, che delle 

persone che siano state condannato per mafia e che hanno 

pagato il loro prezzo alla giustizia, si ripropongono come 

guru della politica siciliana, non è che siamo di fronte a 

chissà quali personaggi, quali costituzionalisti, che per 

forza devono fare parte delle competizioni elettorali, 

davanti o dietro le quinte, io non ho sentito da nessuno qua 

dentro, prendere le distanze da personaggi che sono stati 

condannati per mafia, e di che cosa stiamo parlando? Onoriamo 

che cosa? Io delle belle parole, guardate, me ne sto 

fregando, delle commemorazioni così tout court, me ne sto 

fregando, se dobbiamo parlare del nostro quotidiano e dei 

fatti e di come viviamo  la politica, e dobbiamo essere 

oneste intellettualmente, dobbiamo prendere le distanze da 

alcune persone, perché, voglio dire, la politica è una cosa, 

siamo a servizio della città, della comunità, delle comunità, 

dipende a che livello si fa politica, ma nessuno è 

indispensabile, quindi che alcuni personaggi si ritengono 

indispensabili nel gestire la politica siciliana, è un fatto 

di una gravità enorme, non per loro, ma per chi gli va 

appresso, e fino a quando io non sentirò dalla politica, 

sana, certi distinguo, permettetemi che mi viene da 

sorridere, rispetto ad alcune dichiarazioni che sto sentendo 

in questi giorni, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ha chiesto di intervenire il collega Piero Cavasino, prego. 
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CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie Presidente, Segretario, Giunta, colleghi. Presidente, 

soltanto per unirmi al ricordo della strage di Capaci e di 

tutte le vittime, sarebbe superfluo ricalcare, riprendere le 

sue parole e quelle dei colleghi. Qualche piccola aggiunta 

però la vorrei fare, intanto, grazie collega Ferrantelli per 

avere ricordato l’iniziativa di tutta l’Assise civica, il 31 

maggio avremo l’onore di avere la Professoressa Maria 

Falcone, la sorella di Giovanni, che nonostante la veneranda 

età, si recherà a Marsala, la mattina presenterà il suo nuovo 

libro, scritto insieme alla Dottoressa Sirignano, presso il 

Cine Impero, dove saranno presenti tutte le scuole, l’evento 

sarà aperto anche alla cittadinanza, poi ci sposteremo a 

mezzogiorno nella nostra aula per deliberare la cittadinanza 

e poi consegnare, per mano del Sindaco, la cittadinanza alla 

sorella. Io, oggi 23 maggio, è la giornata internazionale 

della legalità, e nell’associarmi alle parole di tutti i 

colleghi, vorrei anche ricordare tutte quelle... quegli 

uomini di Stato, delle istituzioni, i giornalisti, le Forze 

dell’Ordine, che sono ancora vivi, perché non dimentichiamo 

che, quando Giovanni Falcone e Paolo Borsellino erano vivi, 

non avevano, non erano supportati da tutta questa stima, da 

tutto questo rispetto, anzi. Oggi parlando con un collega 

c’era anche il collega Passalacqua, parlando con un collega 

Avvocato, dicevamo, forse Falcone, nonostante i risultato 

che ha ottenuto nella sua vita, ha perso, nel rapporto con 

gli essere umani, perché è stato osteggiato dalle istituzioni 

e dai cittadini, i cittadini non sopportavano il rumore delle 

sirene delle scorte, erano ingombranti, erano pericolosi per 

i bambini che camminavano, erano rumorose, Falcone è 

diventato un eroe soltanto quando ha perso la vita, così 

come Borsellino e tutti gli altri uomini della scorta, quindi 

il ricordare e ringraziare tutte quelle personalità, quelle 

persone che si spendono oggi, da vivi, per la mafia, serve 

a dare lo stesso ringraziamento a quelle persone che non ci 

sono più, per il lavoro che hanno fatto quando erano vive. 

E poi concordo con il collega Passalacqua, Falcone diceva 

che la mafia è un fenomeno culturale, quindi oltre a 

combattere la mafia, ed è una cosa che non spetta 

direttamente al singolo cittadino, al cittadino, 

chiamiamolo, medio, spetta a coloro i quali ricoprono dei 

ruoli istituzionali, è la cultura mafiosa che deve essere 

sconfitta, per togliere la linfa alla mafia. Consigliere 

Passalacqua, i condannati per mafia che si ripresentano, è 

davvero un brutto biglietto da visita, ma io più che 

prendermela con queste persone, io me la prenderei con noi 

cittadini, noi elettori, che sistematicamente rivotiamo 

queste persone. Parlando con un collega oggi ricordavamo 

che, qualche mese fa, una persona perbene, ha fatto una 

riunione e per avere poche decine di persone ha alzato mari 

e monti, un politico, condannato per mafia, organizza un 
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evento a Palermo, in pochi minuti la platea è piena di 

cittadini e di elettori. Nessuno è indispensabile, sono 

d’accordo Consigliere Passalacqua, ma forse per qualche 

cittadino, ancora determinate persone sono indispensabili, 

e per questo, ricordiamo i morti, ricordiamo i vivi, ma noi, 

da rappresentanti delle istituzioni, cerchiamo di dare quel 

piccolo contributo, che a mio parere poi, significa tentare 

sempre, durante la nostra attività di Consiglieri, di 

Assessori, di Sindaci, di privilegiare l’interesse 

collettivo a discapito dell’interesse individuale, sembra 

una cosa semplicissima da dire, ma, a quanto pare, nonostante 

30 anni, ancora oggi io ahimè ritengo, che siamo molto 

lontani da questo obiettivo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ha chiesto di intervenire l’Avvocato Michele Milazzo in 

rappresentanza dell’Amministrazione. Prego. 

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

Grazie Presidente, grazie Consiglieri. Dopo gli interventi 

che ho ascoltato, c’è veramente poco da dire, non possiamo 

che associarci al contenuto del suo profondo e sentito 

intervento così come, assolutamente apprezzabilissimi sono 

stati gli interventi del Consigliere Passalacqua e del 

Consigliere Cavasino, da cui, emotività si percepiva già, 

“de visu”. Non c’è dubbio che, non possiamo che associarci 

al vostro e al nostro pensiero, al pensiero comune, se il 

rischio è quello della retorica, è un rischio che va corso, 

ma io preferisco, certamente dobbiamo preferire che, ogni 

anno, il ricordo venga mantenuto, che ogni anno ci possano 

essere celebrazioni, solo così possiamo diffondere la 

cultura all’antimafia e il pensiero di questi nostri eroi. 

Mi dispiace percepire parole di pessimismo da parte del 

Consigliere Cavasino, io penso che, non sono stati 30 anni 

persi, abbiamo perso grandi personalità, abbiamo perso 

grandi personaggi, abbiamo perso coloro che hanno 

rivoluzionato un sistema che è quello delle indagini, quella 

della visione, della storia e delle organizzazioni, molte 

cose sono cambiate in questi 30 anni, e molte cose ci sono 

da fare, ma dobbiamo affrontarli con grande ottimismo e con 

grande speranza. Consigliere Passalacqua lei, ha introdotto 

un tema delicatissimo, un tema delicatissimo che, mi dispiace 

dirlo, non possiamo affrontare in quest’aula, lungi da me 

dal pensare che io possa difendere certi interventi o certe 

posizioni, certo comizi elettorali, non ho mai rivestito 

questo ruolo e me ne guarderei bene da farlo oggi, anzi ne 

prendo le distanze; lei ha introdotto un tema, su cui io 
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intervengo come operatore del diritto, con le mie limitate, 

modeste, normali capacità e con l’esperienza che magari in 

questi anni ho avuto, quella della distinzione fra morale e 

diritto, è un tema dibattuto da secoli, noi siamo in uno 

Stato di diritto, il nostro Stato di diritto, prevede, 

attribuisce alla pena funzione rieducativa, la pena non è 

afflittiva, ma serve per rieducare, per reinserire nella 

società, è un argomento, ripeto, che esula dalle nostre 

capacità e da quest’aula, possiamo e non possiamo anche non 

essere d’accordo, ma se questo è vero, la finalità che il 

nostro Legislatore, la nostra Costituzione, ha riservato 

alla pena, ne dobbiamo prendere atto, ne dobbiamo prendere 

atto assolutamente, poi, un’altra cosa è la morale, la 

politica, la capacità di discernere, la capacità di 

distinguere, la capacità che ogni cittadino, e faccio 

riferimento a quello che diceva il Consigliere Cavasino, 

deve avere la capacità di fare delle scelte, di avere il 

coraggio di fare delle scelte e di prendere le distanze, 

volevo dire soltanto questo, l’argomento è molto delicato, 

e sicuramente ce lo dibatteremo ancora per molti anni, ma se 

questo è la finalità, l’obiettivo che si è dato il nostro... 

i nostri padri costituenti, ne dobbiamo prendere atto e non 

possiamo che, ahimè, subire, ma subire fino ad un certo 

punto, perché dobbiamo essere così maturi, e l’esperienza 

oggi l’abbiamo, dal discernere, dal capire e dal prendere le 

distanze, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Assessore Milazzo. Invito i colleghi Consiglieri ad 

alzarsi, per un minuto di raccoglimento in onore delle 

vittime della Mafia e in modo particolare del Giudice 

Giovanni Falcone, considerato che oggi c’è il suo 

trentennale, quindi, assieme alla moglie Francesca Morvillo 

e agli uomini della scorta. 

 

Il Consiglio Comunale effettua un minuto di silenzio per la 

strage di Capaci 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Iniziamo con il primo punto all’ordine del giorno. 
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Punto numero 5 all’ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Iniziamo con il primo punto all’ordine che è il punto 5: 

“Modifica il Regolamento per la disciplina della tassa sui 

rifiuti (TARI)” prima di incardinare il punto 5, dando la 

parola all’Assessore e al Dirigente che sono presenti, do la 

parola per una comunicazione all’Avvocato Michele Milazzo, 

Assessore. Prego. 

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

Grazie ancora Presidente, pochi minuti ma, volevo dare una 

breve comunicazione e condividere con il Consiglio com’è 

mia, com’è nostra abitudine, condividere il raggiungimento 

di un obiettivo che ritengo importante, mi sia consentito di 

dire, anche, anche storico. Noi oggi, la Giunta, ha approvato 

il PEF, ha approvato il PEF nonostante difficoltà che vi 

sono note, noi abbiamo cambiato il gestore della raccolta 

dei rifiuti, non abbiamo più Energetica, è subentrata Formula 

Ambiente, con dei passaggi burocratici/amministrativi, molto 

complessi che c’hanno impegnato anche per settimane se non 

per mesi, nonostante il Covid abbia colpito per... e abbia 

tenuto impossibilitato il nostro Dirigente Dottor 

Frangiamore per oltre 20 giorni, oggi, la Giunta di Marsala, 

come pochissimi altri Comuni, di questa Provincia, se non 

d’Italia, è riuscita ad approvare il PEF, e questo lo posso 

dire con cognizione di causa, perché come Presidente della 

SRR a cui compete la validazione dei PEF, vi posso assicurare 

che i Comuni che hanno, o le Giunte, che hanno esitato i 

PEF, sono veramente due, tre, in Provincia di Trapani fino 

ad oggi; quindi nonostante queste enormi difficoltà, abbiamo 

oggi licenziato il PEF che sarà domani, lo troverete nelle 

Commissioni, domani sarà trasmesso ai Revisori. Io ricordo 

che mesi fa, venendo in quest’aula, forse un anno fa, devo 

dire che ho raccolto forse, anche immeritamente, molti 

apprezzamenti sui miglioramenti del sistema di raccolta, in 

effetti, con grande onestà intellettuale ce lo dobbiamo dire 

un po’ tutti, il sistema credo che sia veramente migliorato, 

a prescindere che all’interno delle isole ecologiche possano 

conferire le RSU, possiamo conferire i tessili, possiamo 

conferire anche piccoli ingombranti, dico, al di là di 

questo, credo che, il servizio sia notevolmente migliorato, 

ma, non certamente... non abbiamo risolto, non posso dire 

che abbiamo risolto tutti i problemi per quanto riguarda 

questi servizi, avete visto tutti che nel corso dei mesi, ci 

sono dei momenti buoni e dei momenti meno buoni, ci sono 

stati, l’esperienza c’ha insegnato, così com’è stato nel 
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passato, che bisognava andare appresso alle emergenze, 

intervenire con interventi sporadici e costosissimi per far 

fronte anche a delle incombenze improvvise, soprattutto nel 

periodo estivo. Noi abbiamo fatto un ragionamento, cioè, 

abbiamo voluto trasformare tutto quello che erano interventi 

di carattere straordinario in ordinario, cioè, darci delle 

regole di programmazioni e di priorità, non era stato mai 

fatto, nel corso degli anni, si andava avanti con delibere 

di potenziamento, particolarmente costose, voi pensate per 

esempio, così, tre dati soltanto, che nel 2019, per i così 

detti servizi aggiuntivi di potenzionamento che poi non erano 

altro gli stessi servizi che venivano fatti nell’ordinario, 

sono stati spesi qualcosa come 620.000,00 euro, per 

interventi di carattere straordinario, nel 2020 190.000,00 

nel 2021 406.000,00 euro circa per potenziamento; ma perché 

procedere con questi criteri dettati anche dalle tensioni o 

dalle emergenze, (inc.) tutto ordinario, (inc.) ordinario, 

abbiamo un gestore, ahimè, abbiamo un contratto che dobbiamo 

rispettare, nell’ambito di questo contratto, (inc.) 

contrattuale, che, ci siamo dovuti andare a studiare, abbiamo 

visto che già lì, era previsto la manutenzione del verde, lo 

scerbamento, lì era previsto la pulizia delle spiagge, e 

quindi a questo punto abbiamo detto, rendiamo tutto 

ordinario, mettiamo tutto dentro il PAI, mettiamo dentro il 

PAI, capiamo quali sono le nostre necessità, le esigenze di 

questa città, dopo un anno oggi io lo posso dire, ho una 

visione certamente più chiara e più completa, rendiamo tutto 

ordinario, oggi noi abbiamo tutto ordinario, non avremo più 

bisogno di fare delibere urgenti di potenziamento per 

emergenze, perché è diventato tutto ordinario, è tutto 

chiaramente programmato, con programmi non soltanto di 

carattere economico, ma con programmi anche di carattere 

logistico che hanno una logica, logica è quella di muoversi 

sul territorio, non come interventi a macchia di leopardo, 

ma con criteri chiaramente, oggettivi, con criteri che vanno 

dal Nord al Sud, o da Sud al Nord, o da Nord a Ovest, come 

una grande squadra, che si muove in sinergia. Per quanto 

riguarda il verde pubblico, quindi tutta la gestione del 

verde per quanto riguarda le scerbature, oggi saranno 

affidate anche a Formula Ambiente, noi ci limiteremo a 

gestire solo ed esclusivamente le potature, perché il 

contratto non prevede che Formula Ambienta possa dedicarsi 

alle potature. Questo intervento, e questa iniziativa, se mi 

consentite di dire, straordinaria, ovviamente ha un costo, 

ha un costo che abbiamo indicato in, vado a memoria, credo 

670.000,00 euro oltre iva, quindi importi certamente 

inferiori rispetto anche a quelli che erano i potenziamenti 

degli anni precedenti, beh, allora, viene forte il sospetto 

che noi, visto che questi servizi devono essere pagati con 

il 100% della TARI, quindi dai nostri cittadini, da noi, 

viene il sospetto che, vi aspettate che ci sarà un aumento 

della TARI, e invece non è così, oggi siamo in condizione di 
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annunciarvi, o di preannunciarvi, avrete modo di 

approfondire con documenti alla mano, la questione, che noi, 

noi, noi tutti, non soltanto noi che lo proponiamo, ma anche 

questo Consiglio Comunale, si potrà intestare un risultato 

storico, che è quello di, a fronte di un incremento 

notevolissimo dei servizi, per ben 670.000,00 euro oltre 

iva, noi siamo in condizioni, saremo in condizioni, anzi, vi 

do la certezza, di ridurre la tariffa, noi ridurremo le 

tariffe, l’Assessore D’Alessandro, a cui ho ceduto, o è stata 

attribuita la delega al Bilancio e alle Finanze, vi spiegherà 

come si è arrivato ad un risultato di questo tipo. È 

l’argomento che lascio a lui. Oggi noi abbiamo raggiunto il 

75% di differenziata, un dato incredibile, straordinario, 

per una città di 80000 e passa abitanti come Marsala, 75% di 

differenziata, mi viene da sorridere quando vado in giro per 

la Sicilia, e vedo affissi i manifesti da altri Sindaci, da 

altre Amministrazioni che si rallegrano e sono felici, che 

hanno raggiunto il 60 o il 62, o il 63% di differenziata, e 

mi riferisco a Comuni di 2000 o 3000 abitanti. Marsala ha le 

potenzialità oggi per affrontare in maniera seria e 

sistematica il problema dei rifiuti, ovviamente a monte c’è 

un problema di civiltà, di sensibilità, due sono gli 

argomenti su cui io ancora voglio soffermarmi e su cui 

intendo continuare a lottare, perché, se a fronte di tutto 

questo non c’è senso civico e non c’è prevenzione e non c’è 

repressione, poco abbiamo fatto, ma oggi sono in condizioni 

di portarvi un risultato che voglio condividere con questo 

Consiglio, perché sarà questo Consiglio a doverlo... a 

esitare ed approvare, sarà questo Consiglio che approverà 

per la prima volta la riduzione della TARI, non saremo noi, 

noi ve lo proponiamo, noi ve lo portiamo, poi sarete voi ad 

approvarvi e ad intestarvi questo risultato. Quindi noi 

abbiamo fatto la nostra parte, nei prossimi giorni saremo 

chiamati tutti ad un impegno notevolissimo, perché entro il 

31 maggio, sapete che abbiamo questa scadenza, lo 

affronteremo serenamente con grande impegno come sappiamo 

fare tutti, noi non ci sottraiamo al nostro ruolo, saremo 

qua per dare tutte le spiegazioni possibili e immaginabili, 

ma questo obiettivo, questa notizia, questo risultato ai 

nostri concittadini, bisognerà anche darlo. Grazie 

Presidente, grazie Consiglieri. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sono iscritti... visto che è stata avviata la discussione, 

mi sembra doveroso Assessore D’Alessandro. Prego. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 
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Sì, buonasera a tutti, io cercherò di spiegare velocemente 

un attimo, come siamo arrivati praticamente a questo 

risultato di riuscire a coprire al 100% diciamo, questo 

incremento del PAI, e quindi di conseguenza con l’adozione 

del PEF, certifichiamo, ovviamente anche una maggiore spesa, 

per quanto riguarda lo smaltimento dei rifiuti, noi 

riusciamo, non solo a non fare aumentare la tariffa, ma 

addirittura a ridurla in ogni sua componente; com’è potuto 

avvenire questo, innanzitutto, dando merito e un plauso 

all’attività, alla grandissima attività fatta dall’Ufficio 

Tributi del nostro Comune, che in questi anni, specialmente 

nell’ultimo anno, ha effettuato una importantissima, enorme, 

attività di recupero dell’evasione tributaria, che ha 

permesso praticamente, di andare in qualche modo, ad 

allargare la base imponibile della TARI, e questo, ovviamente 

ha permesso di far sì che, appunto, la tassazione venga 

distribuita in modo più equo e in modo più puntuale e non 

solo andando a recuperare nell’immediato l’evasore con 

l’applicazione delle sanzioni, ma poi mettendolo anche a 

regime perché una volta che viene individuato il soggetto 

che non aveva dichiarato i metri quadrati giusti, adesso, 

dico, a parte diciamo, l’avviso di accertamento, ma in ogni 

caso verrà messo iscritto praticamente a ruolo, per i nuovi 

metri quadrati, quindi, assolutamente un grosso plauso 

all’Ufficio Tributi, che ha permesso tutto questo e al 

Dirigente Filippo Angileri. Oltre a questo, praticamente 

noi, abbiamo applicato quest’anno, perché la legge ce lo 

permette, potevamo scegliere anche altre opzioni, ma, stiamo 

proponendo appunto al Consiglio, anche questa soluzione, 

l’applicazione degli aiuti Covid per l’anno 2021, che 

ammontano a circa 1.454.324,00 questa parte, noi la stiamo 

utilizzando per andare ad abbattere la parte variabile della 

TARI, quindi, per circa 600.000,00 euro, ovviamente per dare 

un aiuto diretto alle attività commerciali, quindi in questo 

caso, l’abbattimento della parte non domestica, andiamo 

praticamente ad abbattere tutte le categorie, da un minimo 

di 4 euro a categoria, fino a un massimo di 90 euro, quindi, 

per esempio, un ristorante che ha 100 metri quadrati di 

superficie, avrà mediamente un risparmio di 150 euro l’anno, 

ovviamente, in media, in proporzione, gli aumenti, cioè, il 

risparmio va, ripeto da 4 euro a 90 euro; poi l’altra parte 

di 852.459,34 che è la parte diciamo, rivolta agli aiuti 

soprattutto alle famiglie più numerose, ovviamente questa di 

qua, andrà ad aumentare, ad incrementare, il risparmio 

soprattutto per quelle famiglie che hanno una componente, 

quindi un numero di componenti superiori, quindi lì andiamo 

da un risparmio di 3,54 euro, per i nuclei familiari con un 

componente, fino, mediamente, ad un risparmio di 30 euro per 

sei componenti o più, anche in questo caso si è voluto dare 

più attenzione, perché la norma sugli aiuti del Covid, non 

permette una distribuzione a pioggia, ma evidentemente sono 

state fatte delle scelte di destinare, buona parte di queste 
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somme per il sostenimento e l’aiuto alle imprese, quindi 

alle attività commerciali, ma anche e soprattutto alle 

famiglie con un numero di componenti superiore, perché è 

ovvio che eh... le spese, diciamo, quotidiana, sono 

sicuramente di più rispetto ai nuclei familiari con un numero 

di componenti, quindi, detto questo, ovviamente, io sono... 

queste sono solo, così, pochi numeri per dare l’idea di 

quello che stiamo facendo, ma è ovvio che per noi è 

importantissimo avere dato anche questo segnale, cioè, 

quello di aumentare i servizi, aumentarli in maniera come 

diceva il collega Milazzo, in maniera sistematica e 

programmata, e non più con interventi a tampone, e nello 

stesso tempo riuscire anche con cifre che possono essere, 

che possono apparire anche basse, però, il principio è che, 

nonostante questo, la tassa rifiuti, praticamente non 

aumenta, quindi per noi è un risultato fondamentale, 

essenziale, ovviamente lo proponiamo al Consiglio Comunale 

che, lo dovrà, se lo vorrà ovviamente, deliberare entro il 

31, perché ovviamente queste tariffe per essere efficaci, 

devono essere necessariamente votate entro il 31 di maggio, 

perché sennò avrebbero, diciamo, l’efficacia dal primo 

gennaio dell’anno successivo, per cui, dico, noi oggi 

l’abbiamo approvato di Giunta, ci rimettiamo ovviamente alla 

volontà del Consiglio Comunale, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie a lei, Assessore D’Alessandro. Ha chiesto di 

intervenire il collega Di Pietra, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, colleghi tutti, 

pubblico. Presidente, come Gruppo Consiliare, ci tenevamo a 

ringraziare la Giunta e gli Assessori per il lavoro svolto 

e per la buona notizia comunicata questo pomeriggio 

all’intera aula. Non sempre siamo solo la voce critica, ma 

come detto in diverso occasioni, quando l’Amministrazione o 

anche solo un ramo di essa, riesce a raggiungere degli 

obiettivi per l’intera città, siamo i primi ad alzarci e 

ringraziare per il lavoro svolto. Presidente, l’Assessore 

D’Alessandro, ricordava anche la scadenza del 31 maggio per 

l’approvazione del bilancio e per tutti quegli atti 

propedeutici, quindi, oltre a complimentarci, chiediamo a 

lei Presidente, di farsi ancora una volta, promotore, della 

richiesta, non solo nostra, perché sono stati diversi i 

Consiglieri che in questi ultimi giorni hanno manifestato la 

stessa, perché le Commissioni Consiliari hanno il diritto, 

di poter esaminare attentamente ogni singolo atto, oggi il 

calendario dice che siamo al 23 di maggio, mancano solo otto 

giorni e le Commissioni Consiliari non hanno ricevuto ancora 

né il bilancio di previsione, che è l’unico, da quanto lei 
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ci comunicava durante l’ultima Seduta, essere già stato 

predisposto e ultimato, né tanto meno, nessun atto 

propedeutico, allo stesso bilancio di previsione, quindi non 

capisco, stento a capire come possano le Commissioni 

analizzare in soli sette giorni, DUP, piano triennale, lo 

stesso bilancio e tutto ciò che è necessario al fine di 

approvare entro il 31 maggio lo stesso bilancio di 

previsione. Un altro piccolo cenno Presidente, mi sembra 

doveroso, ricollegandomi all’intervento dell’Assessore 

Milazzo, a quanto risulta essere il complicato lavoro della 

nuova società, e quindi di Formula Ambiente e dei singoli 

interventi che, come comunicava lo stesso Assessore, 

verranno resi ordinarie e non più straordinari, lei sa 

Presidente che, la Terza Commissione Consiliare già da 

qualche mese sta lavorando, esaminando il capitolato 

speciale d’appalto, nonché lo stesso contratto stipulato nel 

2018, all’interno di quella che è, a me piacerebbe chiamare 

in maniera diversa, ma il Regolamento chiama, indagine 

conoscitiva, e noi la stiamo facendo, circa lo stato di 

attuazione del piano rifiuti, sono tanti purtroppo, i 

disservizi che abbiamo registrato e avremo modo di parlarne 

non appena porteremo all’intera aula la relazione 

conclusiva, non ci resta che sperare che, con il continuo 

lavoro dell’Amministrazione e della stessa società, possano 

anche risolversi tutti quei problemi che quotidianamente si 

incontrano, uno fra tutti, che secondo me è anche un 

paradosso Presidente, che prima di concludere l’intervento 

mi sembra doveroso comunicare all’aula, è quella che, 

quest’anno finalmente, l’Amministrazione ha potuto 

predisporre alcuni lavori di scerbatura, grazie all’utilizzo 

di un macchinario di proprietà comunale, e abbiamo avuto 

modo di constatare con i nostri stessi occhi, la capacità 

dello stesso mezzo di andare a intervenire in maniera 

capillare e puntuale in quelle zone dove con solo ed 

esclusivamente le risorse umane, era impossibile fare, e ci 

chiediamo se è normale, che in un Comune di 80000 abitanti, 

debba essere l’arrivo di un nuovo Assessore a far conoscere 

la presenza di un mezzo, avendo lo stesso Comune, un 

Dirigente del Settore e un Assessore che per più di un anno 

ha avuto quella delega, la delega al Verde Pubblico, e invece 

di questo trattore, di questo mezzo, che a quanto pare non 

è nemmeno uno, ma sono due, nulla, nessuno ne sapeva nulla, 

per un anno abbiamo ascoltato giustificazioni, per, come 

dire, soprassedere a quelle difficoltà che sembravano essere 

oggettive e che non lo erano, perché invece presso 

l’autoparco del Comune di Marsala, i mezzi c’erano, e quindi 

probabilmente, come questo breve e triste episodio, che ho 

appena comunicato a tutti voi, Presidente, chissà quanti ce 

ne saranno, non ci resta che sperare che tutto ciò possa 

essere realizzato, quanto detto dall’Assessore, in breve 

tempo, nel minor tempo possibile, grazie Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie a lei. Ha chiesto di intervenire il collega Flavio 

Coppola, ne ha facoltà. Colleghi io, vi raccomando una cosa 

sola, dico, finora vi sto dando la possibilità di 

intervenire, perché attinente l’argomento che abbiamo 

trattato e che abbiamo incardinato, dico, vi prego di non 

uscire fuori dai punti, incardinati, dal punto in modo 

particolare incardinato, diversamente... prego collega 

Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Per essere più precisi, avevo... 

inizialmente mi ero prenotato, però poi, a seguito anche di 

confronti con i colleghi, mi avevano chiesto la cortesia di 

ritirare la prenotazione per intervenire dopo, intanto, 

finalmente una bella notizia, in merito a quanto riferito 

dall’Assessore Milazzo e dall’Assessore D’Alessandro. 

Dunque, per quanto riguarda questa questione, sicuramente va 

un plauso, è pur vero che, è normale che noi, come Consiglio 

Comunale e per quello che ci compete, è giusto studiare bene 

il PEF e capire un poco meglio, come funzionano le cose, 

perché, al di là del recupero delle somme o dei... dei 

contribuenti, cioè, degli evasori, ci doveva essere anche, 

per come era già previsto nel piano e nel sistema di 

raccolta, anche quel sistema così tanto decantato e 

pubblicizzato che era quello della premialità, cosa che ad 

oggi, riguarda solo quelle poche persone che si vanno a 

registrare quando vanno a depositare il rifiuto all’isola 

ecologica. Ora, Presidente, invece io vorrei ritornare su un 

ragionamento che ho fatto l’altro giorno, solo per comunicare 

all’aula, parlo degli Assistenti Igienico Personale, 

Presidente, che c’è una novità, si è ritirata un po’ la 

coperta, il contratto che oggi hanno a tempo indeterminato 

per otto mesi e che questo Consiglio Comunale ha sempre 

chiesto fino alla copertura dell’anno scolastico, 24 ore 

alla settimana, invece di 18 della proposta per tutto l’anno 

che hanno fatto i lavoratori, ora si parla di 20 ore; non 

vorrei, visto che abbiamo affrontato argomenti al quanto 

delicati, ricordiamoci sempre che la prevaricazione o 

l’esercizio del potere, nella razionalizzazione dei costi, 

non deve mai cadere sulla teste dei più deboli, chiaro? E in 

questo caso i bambini, che frequentano le scuole, che vivono 

situazioni di assoluta gravità e situazioni complesse, io mi 

rivolgo all’Amministrazione, bene fa l’Istituzione Marsala 

Schola che ancora si aspetta il famoso rilancio, a 

programmare dei servizi, diciamo, come opzionali o 

integrativi, nel periodo estivo e dunque dare la possibilità 

ai dipendenti di avere la giusta dignità e un giusto 

riconoscimento dopo tanti anni di lavoro, ma questo, come ho 

detto poc’anzi, non deve andare assolutamente ad intaccare 
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quello che è il servizio che va garantito nei confronti dei 

bambini per 24 ore alla settimana, per tutto l’anno 

scolastico, Presidente, e la cosa più allarmante, che si 

parla, si parla, nella contrattazione con alcune sigle 

Sindacali, della riqualificazione di questo personale che 

hanno pure il diritto di fare (inc.) verticali, ma che le 

Istituzioni CDA, non pensi di raggruppare tutto in una 

qualifica, dunque fare diventare gli Assistenti ASACOM e 

fargli fare sia l’uno che l’altro, sono figure completamente 

diverse, gli Assistenti ASACOM sono, è un personale 

specializzato per determinate questioni, il personale 

Igienico Sanitario è specializzato per altro, la doppia 

figura, che possa essere fatto da unico, lo stesso soggetto, 

è impossibile, lo prevede il PEI, Piano Educativo 

Individualizzato, dunque, Presidente, e ora chiedo a lei, 

lei sa che l’aula ha espresso una volontà ben definita, che 

è quella di completare intanto l’anno scolastico, fino 

all’ultimo giorno utile di scuola, dopodiché, se vogliono 

contrattualizzare, ed è giusto che venga fatto, per dare 

altri servizi, il personale Igienico Sanitario a tempo 

indeterminato per otto mesi, trasformarlo a 12 mesi, sono 

pienamente d’accordo, ma che non vengano intaccate le ore a 

disposizione dei bambini, Presidente, chiaro? Questa è, non 

dico un avvertimento, ma è già... lasciamo che arrivi la 

notizia a chi di dovere, dunque, Amministrazione, perché noi 

con Marsala Schola non ci parliamo, ci parla il Sindaco, 

dunque che il Sindaco e tutta l’Amministrazione, visto che 

si raccorda solo con l’intera Giunta il CDA, rappresenti 

questa cosa che sto esternando ai Consiglieri, per evitare 

che risucceda quello che è successo a settembre dell’anno 

scorso, quando poi per rivendicare i propri diritti, alcuni 

Consiglieri hanno dovuto... dei bambini logicamente, hanno 

dovuto occupare l’aula. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Fici, prego. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, colleghi, Signori della Giunta. Io, 

Presidente, voglio essere molto breve, anche perché mi scuso 

con l’aula e con tutti i presenti, di aver, come dire, 

partecipato oggi ai lavori d’aula in ritardo, per cui non ho 

avuto modo di ascoltare la relazione dell’Assessore Milazzo, 

siccome, ripeto, sono arrivato in ritardo, sentivo parlare 

e l’Assessore Milazzo e l’Assessore D’Alessandro, del piano 

dei rifiuti e delle tariffe, da quello che apprendo, 

approvate dalla Giunta, siccome l’ordine del giorno oggi in 

questione, ha ad oggetto la modifica di un Regolamento, 

vorrei fare subito due domande, 1) se abbiamo anche in 

trattazione, un po’ provocatoria, anche le tariffe, e quindi 
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approviamo anche le tariffe. 2) se queste modifiche al 

Regolamento, così per come c’è stato rappresentato nelle 

varie sedute di Commissioni, hanno delle influenze su quello 

che poi è il costo del servizio e sulle tariffe che poi 

andremo a discutere nei successivi giorni. A tal riguardo, 

vorrei evidenziare, sempre per come fatto, in tutti i miei 

precedenti interventi, che è, come dire, oggettivo ed è, 

come dire, penso anche dalla stessa Amministrazione ormai 

acclarato, che il tanto criticato piano dei rifiuti approvato 

nel 2018, seppur con delle difficoltà da parte della 

cittadinanza, da adeguarsi, ad adattarsi a quelle che erano 

delle nuove regole, delle nuove abitudini, stia dando dei 

proficui risultati, apprezzando, e l’ho detto in più riprese, 

e lo voglio sottolineare anche in questa, anche l’attenzione 

con al quale si sta approcciando l’Assessore Milazzo, non 

nego che è sempre pronto al dialogo, sempre pronto alla buona 

collaborazione anche con noi che siamo, come dire, estrema 

Minoranza in quest’aula, però è altrettanto vero, e questo 

bisogna sottolinearlo, che il tanto criticato piano dei 

rifiuti, ad oggi, qualche risultato in termini di percentuale 

sulla differenziata, lo sta dando. A tal riguardo termino 

facendo l’ultima domanda, che è quello di capire, se vi è 

intenzione di applicare la tariffazione puntuale, e quindi 

dare la possibilità a quei cittadini che sono realmente 

virtuosi, all’atto della raccolta dei rifiuti, anche una 

premialità in più a differenza di chi, ecco, non differenzia 

in maniera corretta, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego Assessore D’Alessandro. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Brevemente volevo rispondere al Consigliere Fici, che 

essendo arrivato in ritardo, come lui stesso ha detto, non 

aveva sentito praticamente la motivazione per la quale 

l’Assessore Milazzo ha fatto la comunicazione, è stata 

semplicemente una comunicazione, nel senso di rendere 

partecipe quest’aula, di quello che era stato fatto e che 

ovviamente, siccome lo riteniamo un risultato importante, lo 

volevamo in qualche modo anticipare nella condivisione a 

quello che poi sarà ovviamente una prerogativa del Consiglio 

Comunale, approvare o meno il PEF e le successive tariffe, 

quindi è stato solo come dire, un passaggio anche di cortesia 

istituzionale. Detto questo, non... assolutamente, quello 

che è stato fatto nelle tariffe, non ha nessunissima 

refluenza per quanto riguarda la modifica del... la proposta 

di modifica del Regolamento che ci stiamo accingendo appunto, 

a trattare, semplicemente questo, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Chi interviene per la Commissione di Merito? Prego 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. In merito alle modifiche al Regolamento 

per la disciplina della tassa sui rifiuti, la Commissione 

dopo avere esitato per più di una Seduta, devo dire, l’atto 

deliberativo, ha approvato all’unanimità, il vigente 

Regolamento per la disciplina della tassa sui rifiuti, è 

stato approvato con delibera n.171 il 3 settembre del 2020, 

la proposta è quella di approvare alcune modifiche a quel 

Regolamento, come previsto dall’allegato A, e il suddetto 

Regolamento ha avuto effetto da gennaio 2022. Le modifiche 

riguardano l’abbattimento del 40% e del 20%, per alcune 

tipologie che riguardano rifiuti speciali come quelli della 

produzione dell’agricoltura, della silvicoltura, della 

pesca, delle fosse settiche, i veicoli fuori uso, i rifiuti 

da costruzione e demolizione. Riduzione delle utenze 

domestiche in caso di uscita dal servizio pubblico, riduzione 

per le utenze domestiche in cui i soggetti risultano passivi, 

a cui si applica una riduzione fino al 30% e le abitazioni 

tenute a disposizione e a uso discontinuo, ai pensionati dai 

65 anni in su, il cui reddito non supera i 12.000,00 euro, 

ci sono i pareri favorevoli dei Revisori dei Conti, la 

Commissione ha approvato. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Approfittiamo anche della presenza del Dottor Angileri al 

quale darei la parola per un approfondimento dal punto di 

vista tecnico. Prego. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Intanto buonasera a tutti, Signori Consiglieri, Signori 

della Giunta, Segretario Generale e pubblico presente. Le 

modifiche al Regolamento della tassa rifiuti proposte, non 

sono altro che il recepimento di alcune modifiche normative 

che sono intervenute nel corso del 2020, in particolare con 

il 116/2020 è stato modificato e adeguato dalla norma, a 

quello che era il Regolamento comunitario in materia di 

rifiuti, in ambito comunitario non si parla più di 

assimilazione, ma si parla di rifiuti inviati al riciclo da 

parte delle aziende... dei produttori di rifiuti non 

domestici, e quindi abbiamo, da una parte questo adeguamento, 

poi abbiamo, l’adeguamento alla norma prevista, sempre in 

sede di Finanziaria, che era quello di consentire una 

riduzione agli iscritti AIRE che posseggono solo un immobile 

sul territorio nazionale, e quindi la possibilità di ridurre 
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in funzione del fatto che la loro presenza sul territorio 

nazionale è comunque diciamo, limitata, ad un certo periodo 

dell’anno, e quindi al discorso della produzione effettiva 

dei rifiuti, e quindi tassarli in misura diciamo, più ridotta 

rispetto a quello che avveniva prima, rispetto al 30% in 

generale, per gli immobili tenuti a disposizione; vi è la 

possibilità per chi produce rifiuti non domestici, di uscire 

dal sistema di (inc.) comunale, e di rivolgersi ai privati, 

al fine eh... che può essere chiesta entro il mese di maggio 

dell’anno precedente, in modo tale che il servizio, chi 

esplica il servizio è in grado di organizzarsi per non 

erogare più il servizio, e la possibilità poi, di queste 

aziende di poter rientrare nel circuito comunale e vengono 

disciplinate nel Regolamento Comunale, comunque, era 

previsto dalla legge e comunque, si sarebbe applicato, ma è 

opportuno che tutte le norme vengano sintetizzate nel 

Regolamento Comunale, al fine di non avere il dubbio, il 

cittadino o l’impresa, sulle agevolazioni che possono essere 

richieste e su quelle che sono previste dalla legge; le 

modifiche riguardano alcuni articoli in cui viene eliminato 

il concetto di assimilazione, in particolare all’art.1 al 

comma 2 che dice: “La mancata utilizzazione del servizio 

gestione rifiuti urbani e assimilati”, viene cassata la 

parola “assimilati”. All’art.2 “definizione rifiuto e 

assimilazione rifiuti speciali agli urbani” viene eliminata 

“assimilazione dei rifiuti speciali e urbani”, è eliminato 

il comma 2. Poi, all’art.7 viene definito... vengono definiti 

quali sono le categorie di rifiuti assimilati e dei rifiuti 

speciali e viene eliminata la frase “non assimilati agli 

urbani”. All’articolo sempre 7, viene disciplinato quello 

che, nella determinazione della superficie non si tiene conto 

di quella in cui si producono in via continuative e 

nettamente prevalente, prima era in via esclusiva, come 

specificato, “rifiuti speciali”, in tal caso oltre che nelle 

aree di produzione ne consegua una diretta di produzione 

rifiuti speciali, la detassazione spetta anche ai magazzini 

funzionalmente, diciamo, destinati allo stoccaggio dei 

rifiuti, dei prodotti che vengono, scusate il gioco di 

parole, prodotti, producendo rifiuti speciali, e quindi, poi 

al fine di ottenere la detassazione in cui si producono in 

via continuativa e nettamente prevalente o esclusiva rifiuti 

speciali, il contribuente è tenuto a presentare la 

dichiarazione del tributo entro il termine fissato al 

presente Regolamento, e sono i termini fissati negli articoli 

successivi, nella quale sono individuate le predette aree, 

anche nel caso di applicazione delle percentuali di 

abbattimento forfettario di cui al precedente comma 2, il 

discorso del 20 e del 40%, per alcune categorie (inc.). poi, 

all’art.7 bis, riduzioni per le utenze non domestiche in 

caso di uscite dal servizio pubblico, e questo è un articolo 

che viene introdotto integralmente, e disciplina, come 

abbiamo detto, ciò che è stato introdotto dal 116/2020, 
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ovvero la possibilità per chi produce eh... per le utenze 

non domestiche, di uscire dal sistema della privativa 

comunale e poi le modalità dell’eventuale rientro. 

All’art.20, abbiamo la riduzione per le utenze domestiche e 

viene introdotto il comma 3 in cui è riconosciuta una 

riduzione di due terzi del tributo ad una sola unità 

immobiliare ad uso abitativo e non locato o dato in comodato 

d’uso, posseduta in Italia, a titolo di proprietà o 

usufrutto, da soggetti non residenti nel territorio dello 

Stato, che siano titolari di pensione maturata in regime di 

convenzione internazionale con l’Italia, residenti in uno 

Stato di assicurazione diversa dall’Italia, e quindi come 

abbiamo detto il discorso della maggiore riduzione per i 

pensionati che risiedono all’estero. Poi, la riduzione per 

le utenze non domestiche, che avviano al riciclo, all’art.24, 

viene cassato il comma 1 e introdotto ai sensi del comma 649 

dell’art.1 della Legge 147/2013 e questa è sempre la Legge 

che è stata modificata dal 116/2020, in cui si dice, per le 

utenze non domestiche che hanno scelto dei servizi di gestore 

pubblico, la parte variabile della tariffa può essere ridotta 

al consuntivo, in proporzione alle quantità di rifiuti urbani 

che il produttore dimostri di aver avviato al riciclo 

nell’anno di riferimento, direttamente o tramite soggetti 

autorizzati, mediante specifiche attestazioni, e quindi la 

produzione dei formulari. Poi, l’art.28 il tributo 

giornaliero, come ben sapete, dal 2021 è entrato in vigore 

il canone per l’occupazione del suolo pubblico, il canone 

unico, rispetto alla TOSAP che veniva applicata 

precedentemente, ovvero, l’art.28 disciplina il tributo 

giornaliero che non è dovuto, per l’occupazione delle aree 

e spazi appartenenti al Demanio o al patrimonio indisponibili 

destinati ai mercati, realizzati anche strutture attrezzate, 

che sono soggette al canone che è stato normato l’anno 

scorso, e quindi, è stato specificato che non è dovuta la 

tassa dei rifiuti giornalieri per chi diciamo, occupa spazi 

di aree del Demanio o aree attrezzate, i mercati rionali in 

particolare. E questa è tutta la modifica che è un 

adeguamento diciamo, alle norme. È tutto Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perfetto. Ci sono interventi colleghi? Ha chiesto di 

intervenire il collega Giacalone, ne ha facoltà collega 

Giacalone. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Giunta. Solo 

per dire che anche la Commissione Affari Generali ha evaso 

la proposta di delibera e quindi la modifica al Regolamento, 

hanno già prima di me illustrato le modifiche in maniera 

impeccabile, il Consigliere Ferrantelli e anche il Dirigente 
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Angileri, abbiamo sentito nella Commissione, abbiamo sentito 

in Commissione l’Assessore al Bilancio, D’Alessandro, che 

c’ha illustrato anche lui, in maniera precisa, le modifiche, 

pertanto la Commissione ha votato favorevolmente l’atto, a 

maggioranza dei presenti. Solo per specificare il lavoro 

effettuato dalla Commissione Affari Generali Presidente, 

grazie, 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Dopo gli interventi dei Consiglieri 

Ferrantelli e Giacalone, mi è sembrato doveroso chiedere 

nuovamente la parola per comunicare a lei e all’aula, che 

anche la Terza Commissione Consiliare oggi ha espresso il 

proprio voto favorevole all’unanimità dei presenti, in 

merito alla proposta che stiamo già discutendo. Grazie 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie a lei collega Di Pietra. Allora, Consiglieri, se non 

ci sono più prenotazioni, richiesta di intervento, io 

procederei direttamente con la votazione della proposta 

deliberativa, così come già relazionata. Segretario possiamo 

procedere con la votazione del punto 5, così come già 

abbondantemente relazionato. “Modifica il Regolamento per la 

disciplina della tassa sui rifiuti (TARI)”. Per appello 

nominale. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   
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Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente; 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 5, “modifica il 

Regolamento TARI”, 17 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 9, la modifica il Regolamento 

passa con 17 voti favorevoli su 17 votanti. Passiamo al punto 

6.  
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Punto numero 6 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Verifica per l’anno 2022 della qualità e quantità di aree 

e fabbricati da destinare alle residenze e alle attività 

produttive e terziari”, ai sensi del D. Lgs.55/83, convertito 

in Legge 131/83. Chi relazione per l’Amministrazione sul 

punto 6? Assessore Tumbarello. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Grazie Signor Presidente, Signori Consiglieri, pubblico 

presente. Come ogni anno ci ritroviamo qua a esaminare il 

valore delle aree relative ai fabbricati da destinare ad 

insediamenti popolari e ad attività produttive; in realtà 

quest’anno, così come l’anno scorso, e così come attestato 

dalla relazione, nella relazione dell’Ufficio Urbanistica 

del Settore Territorio e Ambiente che ha predisposto la 

proposta di deliberazione, si evince che per quanto concerne 

le aree per l’edilizia economica e popolare, viene riportato 

che per quanto riguarda Amabilina, le aree ancora disponibili 

non sono interessate all’attività di edificazione in quanto 

o hanno problemi di carattere geologico o in quanto già 

assegnati all’IACP per l’edilizia già... quindi già 

costruite, e la stessa cosa riguarda le aree di Ciancio e 

Sapposi, viene attestato nella relazione che non ci sono 

aree ancora disponibili nel piano costruttivo, per quanto 

riguarda la possibilità di costruire ancora edilizia 

economica e popolare. Ai fini della determinazione 

dell’imposizione da applicare per il corrente anno, restano 

solo le aree per produttive, e sarebbero le aree artigianali 

di vai Vita e le aree... una sola area adibita ad attività 

commerciale. Per quanto riguarda queste aree, in relazione 

ai lotti ancora disponibili, si evince che, il valore di 

queste aree, il valore commerciale, che è quello che si 

applica ai fini dell’imposizione, è di 91,70 per quanto 

riguarda i loti di aree artigianali ancora disponibili, e di 

euro 160,72 per quanto riguarda l’unico lotto adibito ad 

attività commerciale disponibile. Solo per informazione, 

faccio presente che il valore di queste aree, ma solo ai 

fini dell’alienazione da parte della Pubblica 

Amministrazione, è per consentire che le stesse vengano più 

facilmente acquistate dagli operatori economici, e il valore 

di queste aree è stato a seguito di provvedimenti 

amministrativi precedenti, ridotto, per quanto riguarda le 

aree artigianali in euro 27,51 per quanto riguarda l’area 

commerciale a 48,22 euro, ripeto, questo, ai soli fini 

dell’alienazione delle aree e per consentire una maggiore 

facilitazione ai fini dell’acquisizione da parte degli 

operatori economici, ma, ai fini dell’imposizione si applica 
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il valore di mercato, e il valore di mercato è quello che è 

stato determinato a suo tempo dall’Ufficio Tecnico ed è 90 

e rotti euro per quanto riguarda i lotti per attività 

artigianale, e 140 e rotti euro, per quanto riguarda il lotto 

ad attività commerciale. I lotti ancora disponibili, tanto 

per sapere di che cosa parliamo, sono pochissimi rimasti, 

saranno cinque o sei per... o non ce ne sono più, quindi è 

solo... quello commerciale... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

È libero, c’è ancora, quindi, dico, stiamo parlando solo di 

questo... della determinazione di questo... 

 

(Intervento fori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Perfetto, perfetto, corretto, corretto. Quindi stiamo 

palando solo di un lotto, l’imposizione da applicare a questo 

lotto. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Perfetto, 750 metri quadrati. E allora, la determinazione 

dell’imposizione si applica moltiplicando il valore di 

mercato per l’indice così detto, l’indice rendi-Stato, che 

determina la Banca d’Italia in base a determinati parametri 

ma quello più importante è quello legato al tasso 

d’inflazione che come sappiamo, quest’anno è triplicato 

rispetto a quello dell’anno scorso; applicando questa 

formula, che è dettata dalla Legge, si perviene alla 

determinazione dell’imposizione da applicare, che per quanto 

riguarda le aree artigianali sarebbe di 1,0728% m a non ce 

ne sono abbiamo detto, mentre per l’unico lotto commerciale, 

l’aliquota da applicare sarebbe 1,8804%. Fatte queste 

considerazioni, considerato che questo è un atto 

propedeutico all’approvazione al bilancio, invito il 

Consiglio a procedere all’approvazione. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ha chiesto di intervenire il Presidente della Commissione 

Attività Produttive, Elia Martinico. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 
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Buonasera a tutti Presidente, Assessori, pubblico, e a 

chiunque ci segue. Allora, sono Presidente della Commissione 

Attività Produttive, noi usciamo come Commissione da una 

sessione di lavoro che c’ha comportato un lavoro di 

approfondimento, di comprensione in base ad una nostra 

indagine sull’area artigianale, qui siamo portati, come ha 

detto l’Assessore, a una verifica che è un atto propedeutico 

appunto, del bilancio che se ne occupa ogni anno, quando noi 

abbiamo trattato l’indagine, come ha fatto presente 

l’Assessore, alcuni lotti dovevano essere assegnati, da lì 

a poco, questi sono stati, fortuna, tutti comprati, come ha 

detto l’Assessore il prezzo d’acquisto è sceso a 27,51 e 

un’altra cosa, sono entrati a far parte delle (inc.). Che 

dire, ha detto tutto l’Assessore, mi ha rubato diciamo, la 

scena, ringrazio, così sono più veloce ed esaustiva. Anche 

noi abbiamo votato favorevolmente, quindi non mi resta che 

dare campo agli altri Presidenti di altre Commissioni. Grazie 

a tutti. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie a lei collega Martinico. Ha chiesto di intervenire il 

Presidente Ferrantelli, ne ha facoltà. 

 

CONSIGIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Soltanto Presidente, grazie, per la Commissione di Merito 

del Bilancio, che ha approvato all’unanimità questo atto 

deliberativo, la verifica dell’anno 2022, diciamo, l’ha 

detto bene l’Assessore, non ci sono spazi da utilizzare per 

le residenze popolari e l’area artigianale è tutta coperta, 

insiste soltanto un’area di una superficie di 750 metri, per 

l’area commerciale; c’è da dire, che cinque lotti che erano 

stati occupati, sono stati dismessi e nel mese di dicembre... 

sono state dismesse perché, qualcuno ha rinunciato, qualcuno 

è stato moroso, quindi ritardatario nella costruzione e sono 

stati riassegnati, quindi non ci sono più spazi. Colgo 

l’occasione però per dire, che, su quell’area artigianale, 

non ci sono le fognature, non c’è l’approvvigionamento idrico 

e non c’è neanche la possibilità di allacciarsi all’Enel, 

infatti, per chi deve costruire, deve allacciarsi all’Enel 

distante tanti e tanti, tantissimi metri, cioè, è opportuno 

costruire una cabina elettrica, intanto, e cominciare a 

creare dei servizi, perché, per non scoraggiare che ha 

acquistato quel lotto e che vuole costruire, e che spesso ha 

difficoltà, appunto perché, si pone questi problemi, non c’è 

la fognatura, non c’è l’approvvigionamento idrico, non c’è 

l’Enel, ecco, lo volevo... colgo l’occasione soltanto per 

dire queste criticità, ma comunque la Commissione ha 

approvato all’unanimità favorevolmente. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Una domanda Assessore Tumbarello, lei che è abbastanza 

attento e nello stesso tempo, abbastanza preparato che 

conosce molto bene la materia. Ho vito che non ci sono aree 

per la costruzione di edifici popolari, siccome negli anni 

non mi risulta che ci sia stato grande numero di alloggi che 

sono stati assegnati, ma ci sono delle richieste con un 

elenco di cittadini che da decenni, se non addirittura adesso 

da qualche ventennio, sono alla richiesta dell’assegnazione 

di alloggi e immobili popolari, e avrebbero tutte le facoltà, 

tranne che poi vediamo, assistiamo, a quello che abbiamo 

visto, che ci sono state pure delle sanatorie fatte, e 

soggetti che avevano diritto, sono ancora in lista d’attesa. 

Dico, considerato che c’è una lista che è abbastanza lunga, 

non sarebbe, forse opportuno, considerato diciamo che, anche 

sotto questo aspetto l’Istituto Autonomo Case Popolari è 

abbastanza disponibile di individuare alcune aree ed 

essendoci anche le risorse economiche, costruire, quanto 

meno, più immobili possibili in modo tale che possiamo 

soddisfare la domanda dei nostri concittadini? Dico, non so 

se, ecco, c’aveva pensato, c’aveva anche riflettuto. Grazie 

Assessore, prego. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Grazie Presidente, Signori Consiglieri. Raccolgo (inc.) del 

Presidente, per chiarire che le ultime costruzioni che noi 

abbiamo fatto in materia di edilizia economica e popolare, 

se la memoria non mi tradisce, riguardano un’area che si 

trova nella zona di... nel villaggio popolare di via Istria, 

e le cooperative che sono state realizzate in via Falcone, 

per il resto, il piano costruttivo a suo tempo vigente, 

risulta abbondantemente scaduto e quindi le aree sono sature, 

si sono saturate, in effetti, c’è un fabbisogno notevole di 

edilizia economica e popolare, e considerato che i tempi di 

approvazione del piano regolatore del nuovo strumento 

urbanistico che ora si chiama PUG, saranno relativamente 

brevi, anzi, direi quasi, saranno... mi auguro che non siano 

troppo lunghe e che noi con questa Amministrazione riusciamo 

a esitarlo, tuttavia ancora siamo agli albori, si può 

procedere in accordo con questo Consiglio, alla 

localizzazione eventualmente di aree a ridosso, a margine 

delle aree PEP, attualmente esistenti che sono le tre più 

importanti, via Istria, Amabilina e Sappusi, ove ce ne siano 

a Sappusi, e procedere all’approvazione di un piano 

costruttivo con le procedure di variante allo strumento 

urbanistico, che tuttavia ritengo che si possa, nel volgere 

di un annetto, un annetto e mezzo, e seguendo tutte le 

procedure previste dalla legge, pervenire all’attuazione di 

un eventuale piano costruttivo, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Assessore Tumbarello. Non ci sono altri interventi, 

Segretario può procedere con la votazione per appello 

nominale, del punto 6, “verifica per l’anno 2022 della 

quantità e qualità delle aree e fabbricati da destinare” ... 

prego. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente; 

 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sul punto 6, prendono parte alla votazione 16 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9. La 

proposta deliberativa viene approvata con 16 voti favorevoli 
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su 16 votanti. Consiglieri, prima di continuare, abbiamo la 

necessità quanto meno di fare un altro paio di Sedute da qui 

a fine mese, è giù stato anticipato che dovrebbero inviare, 

domani mattina, la delibera sulle tariffe, che dobbiamo 

approvare entro il 31, assieme a un’altra delibera, sempre 

propedeutica, che sarebbe il piano economico finanziario e 

le stesse tariffe, quindi sono due atti che dovrebbero 

arrivare, abbiamo la necessità sicuramente di fare una 

Seduta, quanto meno il 30, e la necessità a mio avviso di 

aggiornare quanto meno, per come avevamo già anticipato, a 

giovedì 26; quindi, giovedì 26 potremmo trattare tutti i 

punti che sono in questo momento all’ordine del giorno, 

compreso anche la tassa di soggiorno, e qualche altro punto 

in questione. Abbiamo tre debiti fuori bilancio, ecco, 

possiamo oppure ne facciamo due e magari il... o li facciamo 

tutti e tre e poi io chiuderei la Seduta se siamo d’accordo. 

Facciamo una cosa, facciamo i tre debiti fuori bilancio e 

chiudiamo la Seduta aggiornandola a giovedì 26 alle ore 

17:00. Il Consiglio è aggiornato a giovedì 26 alle ore 17:00. 

Passiamo al punto 7. 
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Punto numero 7 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti del 

signor Chianello Fabio, Sentenza del Giudice di Pace di 

Marsala n.36/2022”. Invito il Presidente della Commissione 

a relazionare. Prego Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, Presidente, grazie. Questo debito fuori bilancio 

scaturisce da una Sentenza del Giudice di Pace di Marsala al 

n.36/2022, l’importo è di 43,00 euro, che è una spesa (inc.) 

cioè di marche da bollo, notifiche e quant’altro, che a 

seguito di un verbale che non riportava la verità addetta 

del ricorrente, sui fatti accaduti a seguito di un incidente 

stradale, il signor Chianello ha promosso un ricorso portando 

a testimoniare un tale De Vita Andrea, il Giudice di Pace ha 

accolto il ricorso e ha condannato il Comune a pagare le 

spese (inc.) per sole 43,00 euro, ci sono i pareri, pareri 

favorevoli dei Revisori dei Conti e la Commissione ha dato 

parere favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, se non ci sono interventi, procederei con la 

votazione per appello nominale sul punto 7. Prego Segretario, 

mettiamo in votazione per appello nominale. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  
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Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 7, 15 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il 

punto viene approvato con 15 voti favorevoli su 15 votanti. 

Passiamo al punto 8. 
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Punto numero 8 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti della 

ditta GEOS Srl, Sentenza del Giudice di Pace di Marsala 

n.28/2022”. Invito il Presidente Ferrantelli a relazionare. 

A lei la parola. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, presidente, grazie. È un debito fuori bilancio di 311,20 

per un verbale notificato oltre il novantesimo giorno, quindi 

ritenuto non valido, il Giudice di Pace con Sentenza 

n.28/2022 ha dato ragione ai ricorrenti, il verbale nasce da 

un accertamento con telecamera, con autovettura di proprietà 

della GEOS posteggiata sul marciapiede, però, ripeto, la 

notifica è avvenuta oltre i termini, per cui, ritenuta non 

valida e il Giudice di Pace ha accolto il ricorso. La 

Commissione ha dato voto favorevole. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario, possiamo procedere con la votazione per appello 

nominale del punto 8.  

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   
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Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione sul punto 8, 15 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il 

punto 8 viene adottato con 15 voti favorevoli su 15 votanti. 

Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno per oggi, il 

punto 10, quindi chiedo al Consiglio Comunale di prelevare 

il punto 10, che è l’ultimo debito fuori bilancio che è 

rimasto.  
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Punto numero 10 all’ordine del giorno. 

 

Quindi, sulla proposta di prelievo possono intervenire due 

a favore e due contro, se nessuno chiede di intervenire per 

come non lo stanno chiedendo, Segretario passiamo alla 

votazione sulla proposta di prelievo del punto 10. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,        assente;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sulla proposta di prelievo del punto 10, prendono parte alla 

votazione 14 Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto 

per l’approvazione 8, la proposta viene approvata con 14 

voti favorevoli su 14 votanti. Invitiamo il Presidente 
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Ferrantelli a relazionare sull’ultimo debito fuori bilancio, 

quello iscritto al punto 10, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO  

 

Grazie Presidente. È un debito fuori bilancio per le sole 

spese (inc.) di 43,00 euro, che con Sentenza del Giudice di 

Pace n.53/2022, il ricorrente che è la signora Tranchida 

Roberta, ha mosso verso... contestato il verbale 

n.3929/2021, perché notificato oltre i termini di 90 giorni. 

Il verbale è stato annullato, però il Comune è condannato a 

pagare le spese nella misura di 43,00 euro. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego Segretario, procediamo con la votazione per appello 

nominale del punto 10. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 10, 16 Consiglieri 

Comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 9, il 

debito fuori bilancio viene approvato con 16 voti favorevoli 

su 16 votanti. Ha chiesto di intervenire la collega Rosanna 

Genna, ne ha facoltà. Prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Era solo per porre la sua attenzione al 

palazzo detto Aprile, perché il palazzo nella parte esterna 

pecca di pulizia, pecca nel prospetto ed è il palazzo della 

città, ritengo irriguardoso anche il comportamento di alcuni 

Funzionari che ancora non hanno attenzionato l’area 

condizionata, e noi giorno 31 abbiamo ospiti in aula, quindi 

Presidente, o noi incominciamo a farci rispettare, da chi di 

competenza, o cominciamo a scrivere, c’è il Segretario in 

aula, e se qualcuno ritiene poco opportuno di intervenire 

nei confronti del palazzo che rappresenta diciamo, la parte 

più istituzionale della città, dopo il Sindaco, e il Comune 

centro, dico, è arrivato pure il tempo di scrivere qualche 

nota molto ma molto pesante, Presidente, quindi la invito a 

rappresentarci e a rappresentare questo palazzo all’esterno 

e alla città. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Genna, le posso garantire che già abbiamo 

scritto, abbiamo scritto più volte, così come è stato fatto 

nei mesi scorsi per l’ascensore, avevamo fatto anche un 

emendamento, avevo messo le somme necessarie che c’erano 

state richieste da parte degli Uffici, poi gli Uffici non 

hanno fatto più nulla, ne parlavamo fino a qualche minuto fa 

con il Segretario Generale, quindi stia tranquilla che in 

settimana sicuramente io per la mia parte, ma penso che anche 

il Segretario farà una nota di sollecito, su questo diciamo, 

che glielo posso tranquillamente garantire.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, le ricordo che le note di sollecito arrivate ad 

un ceto punto non servono più, c’è una Commissione di Merito, 

eventualmente scriviamo alla Commissione di Merito, dove il 

Segretario ne fa pure parte, quindi, non stiamo qua a 

giocare, le note hanno una certa discrezionalità, dopodiché, 

si passa ai fatti. Grazie Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Rodriquez, lei vuole intervenire? 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie. Allora, Assessori, credo che tutti e due Assessori 

non siete con la delega al canile, però, diciamo che, potete 

sapere quello che è successo la settimana scorsa al canile, 

che praticamente mancava il mangime per i cani, ora, a me 

giunge notizia, tramite mia figlia, che è andata in un 

negozio di cani, qua, di mangime a Marsala, e ha fatto 

un’offerta non so di quanto, comunque, c’è qualcuno che si 

sta adoperando per... privatamente per comprare il mangime 

e portarlo al canile, ora, vorrei sapere una cosa, ma è una 

cosa normale che i cittadini con un canile comunale, fanno 

questa raccolta fondi per comprare il mangime? Come mai è 

mancato questa primaria... il mangime per questi cani? Mi 

sapete dare risposta o non sapete nulla, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego Assessore Tumbarello. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Grazie Signor Presidente, grazie Signori Consiglieri. A me, 

la vicenda di oggi evidentemente, mi viene nuova, però sono 

informato di quello che è successo la settimana scorsa, 

Consigliere Rodriquez, sarà evidentemente nostra cura, mia 

cura, domani mattina accertare quello che è successo, perché, 

condivido perfettamente la sua opinione e che non è 

assolutamente giustificabile, che, non ci sia il cibo 

disponibile per i cani, domani approfondiremo la notizia e 

vedremo di porre immediatamente rimedio. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Non ce l’ho io, non ce l’ho io. Grazie comunque eh. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Assessore Tumbarello per la sua sensibilità. Allora 

colleghi, vi ricordo che il Consiglio è aggiornato a giovedì 
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26 alle ore 17:00. Auguro a tutti una buona serata, la Seduta 

è chiusa. 


